



**Mi Universidad**

**ENSAYO**

**NOMBRE DEL ALUMNO:** Elizabeth Guadalupe Espinosa López

**TEMA:** Diferencias conceptuales entre ética, moral, y valores

**PARCIAL:** III

**MATERIA:** Legalización en salud y enfermería

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Lic. Ramiro Roblero Morales

**LICENCIATURA:** Enfermería Escolarizado

*Frontera Comalapa, Chiapas, a 06 de marzo de 2022*

## DIFERENCIAS CONCEPTUALES ENTRE ÉTICA, MORAL, Y VALORES

Los términos “ética, moral y valor” suelen ser confundidos por la sociedad, esto se debe principalmente a que desconocen su significado y las diferencias entre ellas, es por ello por lo que a continuación se harán presentes dichas similitudes y diferencias que ayuden a utilizar el término correcto según la situación correspondiente.

Moral viene del latín *moralis*, siendo relativo a las costumbres, *mores*. Siendo así el conjunto de normas, usos y leyes de la ética. Enseguida se plantearán conceptos de filósofos importantes en la historia:

La moral según Aristóteles es;

4“Hábito o facilidad adquirida por la repetición de actos para elegir y ejecutar el bien honesto, consiste en el medio que se aparta de los extremos viciosos, siendo propio de la razón, informada y perfeccionada por la prudencia, conocer y fijar el medio en que consiste la virtud, sirviendo de principio y de norma general para conocer y fijar las naturales y condiciones de acción”.

Ahora bien, para Sócrates la moral es;

“Autodominio, trata de someter la vida humana y sus valores a la razón, se trata de racionalizar la conducta humana ajustándola a normas fijas y universales”.

Conociendo cada uno de estos dos conceptos podemos entender que moral es aquel conjunto de normas que indicaran la toma de decisiones o juzgaran el comportamiento de las personas dentro de la sociedad, es decir, es lo que se considera que está bien o está mal.

Por otra parte, ética viene del griego “ethos”, que significa “costumbre”, teniendo como objetivo estudiar la bondad o maldad de los actos realizados por el ser humano.

Sánchez-Vázquez (1969) la ética es;

“La teoría o ciencia del comportamiento moral de los hombres en sociedad. O sea, es una ciencia de una forma específica de conducta humana”.

Para Vasconcelos (1939) la ética; “viene a ser toda la disciplina de vida”.

Para finalizar tenemos a los valores, estos son principios que van a caracterizar a las personas y diferenciarlas del resto, algunos de estos son inculcados desde su hogar por

sus padres, son considerados aspectos positivos dentro de la sociedad ya que son el pilar del accionar.

Rokeach, señala que los valores son;

“Tipo de creencias que llevan al sujeto a actuar de una manera determinada, son creencias que prescriben el comportamiento humano”.

Según García (1998) un valor es:

“Aquello que suele mover la conducta y el comportamiento de las personas, orientan la vida y marcan la personalidad.

Ya que conocemos “ética, moral y valor” desde la perspectiva de varios autores, podemos tener un concepto claro de cada uno de ellos, y podemos concluir diciendo que dichos términos no son lo mismo, pero si se encuentran relacionados, es decir, los tres buscan una cosa “el bien” actuando desde el comportamiento y conducta del ser humano.

(Ricoeur, 1996): “Se comprende a la moral como una dimensión que pertenece al mundo vital, y que está compuesta de valoración, actitudes, normas y costumbres que orientan o regulan el obrar humano. Ética se entiende, en cambio, como la ciencia o disciplina filosófica que lleva a cabo el análisis del lenguaje moral y que ha elaborado diferentes teorías y maneras de justificar”.

Las diferencias principales que podemos extraer de los antes mencionado es que la ética podría ser considerada como la teoría, es decir, quien menciona lo que debe y no hacerse, por otro lado la moral es la práctica de la teoría (ética), ya que indica la forma en la que actuamos y nos comportamos dentro de la sociedad, y por ultimo los valores son aquellos adquiridos e indican al sujeto como debe actuar, este va de la mano con a moral ya que de igual forma interviene en el comportamiento social.

Otra manera de entender la diferenciación de éstas, es que la moral es aquel conjunto de normas que son transmitidos de generación en generación y por otro lado la ética son normas que el sujeto autónomo adopta de acuerdo con su mentalidad, por la misma razón la ética de cada individuo será diferente.

## Bibliografía

Gloria Judith Blake. (2021). ¿Que es moral segun filosofos?. 06 de marzo de 2022, de A.L.EPH Sitio web: <https://aleph.org.mx/que-es-la-moral-segun-filosofos>

Gima Prado-Carrera Opción, Año 32, Especial No.13 (2016): 12-35

Ricocur, P. (1996). CONCEPTOS DE "ETICA" Y MORAL. En P. Ricocur.

Wall, F. E. (2011). Moral. *ENCYCLOPEDIA HERDER*, 1. Obtenido de ENCYCLOPEDIA HERDER.